
 

  

 

1.Sitzung des FSR Informatik & Medien 

Protokoll vom 22.04.2020 

 
 

Name Vorname Matrikel anw. stbr. 

Gewählte Mitglieder 2020/21 

Bartel Johann MTB18 Nein Ja 

Becker Kristina BVB17 Ja Ja 

Blanke Anne Jule BMB19 Ja Ja 

Buske Ole MUB19 Ja Ja 

Gmeiner Katinka BKB19 Ja Ja 

Hagemeister Sophie BVB19 Ja Ja 

Kalusniak Maria BKB19 Ja Ja 

Kunz Lea INB19 Ja Ja 

Lommatzsch Jacob MTB19 Ja Ja 

Malcher Anton INB19 Ja Ja 

Münnich Frank INB19 Ja Ja 

Scheck Emma BVB18 Ja Ja 

Schiebener Julian BKB19 Ja Ja 

Schröers Pauline BMB19 Ja Ja 

Siegert  Anne MTB18 Ja Ja 

Urban Jan MTB18 Ja Ja 

Zwingelberg Fynn MTB19 Ja Ja 



 

Weber Jannis MIB19 Ja Ja 

Krage Annemarie MUB19 Ja Ja 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Müller Tanja BVB19 Ja Nein 

Vierkorn Corina BMB17 Nein Nein 

Wais Christian BKB18 Ja Nein 

Wiechmann Alexa BVB17 Ja Nein 

Wolfsteller Robert MTB16 Ja Nein 

Züling Dertoni Michelle BMB19 Ja Nein 

Gäste 

Schulz-Döring Marleen BKM20 Ja Nein 

 

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 

06.05.2020 
 

TOP Inhalt 

 Beschlussfähigkeit: 
● Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 17 von 19 Mitgliedern 

beschlussfähig.  
○ Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 

 
15:34 Uhr Julian betritt die Sitzung 

● Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 18 von 19 Mitgliedern 
beschlussfähig.  

○ Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 
16:18 Uhr Marleen verlässt die Sitzung. 
16:35 Uhr Pauline verlässt die Sitzung. 
16:38 Uhr Pauline betritt die Sitzung. 
17:45 Uhr Robert verlässt die Sitzung 

 Tagesordnung: 
1. Begrüßung 
2. Organisatorisches 
3. StuRa 
4. Finanzen 
5. Antrag Änderung FSR Geschäftsordnung 
6. Antrag Unterschrift Solidarsemester 
7. Antrag Kauf Beschriftungsmaschine 
8. Antrag Veröffentlichung Link für Online-Sitzungen 



 

9. Nutzung FSR Whatsapp Gruppe 
10. Bestätigung Pauline Prüfungsausschuss Ersatzvertreter 
11. Sonstiges 

1 Begrüßung: 
● Lea begrüßt die Anwesenden 

2 Organisatorisches 
● Protokollierende: Alexa Wiechmann und Robert Wolfsteller 
● Eintragung Matrikel ehrenamtl. Mitglieder ins Protokoll 
● Nächster Sitzungstermin: 06.05.2020 14 Uhr 

○ Meinungsbild, ob der nächste Sitzungstermin am 06.05. stattfinden 
soll → überwiegend dafür 

● GO-Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit --> 17 von 19 
stimmberechtigten Mitgliedern anwesend 

● Bürodienst:  
○ Punkt wird auf Präsenzzeit verschoben 
○ Überlegung nach Online-Sprechzeit 

■ Möglicherweise via Discord 
■ Individuelle Terminanfragen dann regeln, wenn sie über die 

FSR-Kanäle reinkommen 
■ ÖA regelt Anfragen, welche über Social Media reinkommen 

● Sitzungsverpflegung:  
○ Diskussion rotierendes System oder feste Personen für 

Zuständigkeit 
○ Sollen die Sprecher*innen verantwortlich für die Verpflegung sein?  
○ Meinungsbild, ob Bedarf an Verpflegung besteht -> überwiegend 

dagegen 

3 Studienkommission MUB: Karolin Kläber 
● Lea fragt nach Erhalt des Vorstellungstextes 
● Jeder hat sie bekommen und durchgelesen 
● Bestätigt der FSR IM Karolin Kläber für die StuKo MUB 

○ Abstimmung -> 12/0/5 -> angenommen  

4 StuRa:  
Zusammenfassung sowohl der konstituierenden Sitzung als auch der 
01.[Online-]Sitzung 
 

● Termine 
○ Terminfestlegung für die Stura-Sitzungen jeweils Mittwoch (heute) 

19 Uhr im Zwei-Wochen-Rhythmus. 
 

● Wahlen in Referate und Ämter: 
○ Julian Röntgen -> Referat Ökologie & Verkehr, Corina Vierkorn als 

Co-Referentin 
○ Anne Siegert-> Referat Ersti-Einführungstage, Kristina Becker als 

Co-Referentin 
○ Ronja Kambach -> Referat Gleichstellung & Inklusion, Maria Fuchs 



 

als Co-Referentin 
○ Madeleine Uxa -> Referat Sport & Gesundheit 
○ Konstantin Werner -> Referat Ausländische Studierende, Caroline 

Voigt als Co-Referentin 
○  
○ Keine Bewerbungen für: 
○ Referat Eins.Null, Ref Hochschulpolitik , Referat Kultur, Referat 

Lehre & Studium, Referat Öffentlichkeitsarbeit, Referat Soziales 
sowie Referat Veranstaltungen ==> Mitarbeit und Bewerbungen, 
unabhängig von der Mitgliedschaft im Stura, gerne gesehen und 
erwünscht! 

 
● Ämter: 

○ Sabine Giese->Sprecherin, Wahlleitung, Kassenverantwortliche, 
Akkreditierungskommission 

○ Nico Zech->Sprecher (kommissarisch bis 30.06) 
○ Jacqueline Wick -> Finanzen (kommissarisch bis 30.6) 
○ Madeleine Uxa->Kassenprüferin 
○ Toni Nabrotzky->Kassenprüfer 
○ Sven Liebert => KSS 
○ Dustin Kröger=>IT Ausschuss, Frank Münnich Ersatzvertreter 

 
● Anerkennung folgender Hochschulgruppen: 

○ Schwarzpulver, Ingenieure ohne Grenzen e.V., Lautsprecher, 
Students for Future, Stecker, HSG Heralds of Leipzig sowie Wilma 

● Finanzanträge: 
○ Leipziger Schriften (380€) 

Einmalige Aufwandsentschädigung für ÖA (150€) 
 

● Sonstiges: 
○ Von einigen FSRä fehlen den Finanzverantwortlichen noch die 

Personaldokumente => bitte dringenst nachreichen 
○ Hochschulsommerfest: 10.06.2020 

■ Sommerfest-Termin fällt in das Veranstaltungsverbot der 
HTWK 

○ Unterstützung der Forderungen des Solidarsemesters ( 
https://solidarsemester.de/ ) 

○ Geschäftsordnung wurde erweitert u.a. über die Möglichkeit von 
Gremien-Online-Sitzungen 

5 Finanzen: 
● Katinka stellt den aktuellen Haushalt vor 
● Übergabe von der letzten Finanzerin erfolgte, aber Informationen vom 

StuRa noch nicht 
● Gesamt stehen dem StuRa 99.810,12€ für 2020 zur Verfügung 
● FSR IM stehen 5699,05€ für 2020 zur Verfügung 
● Töpfe: Allgemeine FSR Mittel 1199,07€, stud. Initiativen 800€, 

Veranstaltungen 2.700€, Verwaltung 150€, Technik 300€, 
Sitzungsverpflegung 150€, ÖA 400€ 

● Der FSR hat bei Jan noch Schulden bzgl. der Pizzen zur konstituierenden 

https://solidarsemester.de/


 

Sitzung 

6 Antrag Änderung FSR Geschäftsordnung: 
● Antragsteller: Robert Wolfsteller 
● Änderung des Namens in “Geschäfts- und Grundordnung des 

Fachschaftsrates Informatik und Medien der Hochschule für Technik, 
Wirtschaft und Kultur Leipzig vom 21.01.2020” 

● Ergänzung § 3 Ämter: (7) Mitglieder können auf freiwilliger Basis bei einer 
ordentlichen Sitzung oder formlos schriftlich an der*die Sprecher*in von 
ihrem Amt zurücktreten. Dies muss im Protokoll Erwähnung finden. Wird 
von einem Wahlamt zurückgetreten muss sogleich ein*e Nachfolger*in 
bestimmt werden. 

● Abstimmung -> 14/0/02 
● erneute Abstimmung → 16/0/2 Damit ist der Antrag angenommen. 

7 Antrag Unterschrift Solidarsemester: 
● Antragstellerin: Lea Kunz 
● Antragstext: Der Fachschaftsrat Informatik und Medien (FSR IM) möge die 

Aktion „Solidarsemester“durch Unterschrift und Veröffentlichung des FSR 
Logos unterstützen. 

● Abstimmung → 15/0/3 Damit ist der Antrag angenommen. 

8 Antrag Kauf Beschriftungsmaschine: 
● Antragsteller: Frank Münnich 
● Antragstext: Der FSR möge den Kauf einer Beschriftungsmaschine inkl. 

zugehöriger farbiger Bänder beschließen, um Technik und Eigentum des FS 
beschriften zu können. 

● Frank ändert seinen Antrag auf Kauf einer Beschriftungsmaschine inkl. 
zugehöriger s/w Bänder. 

● Abstimmung → 16/0/2 Damit ist der Antrag angenommen. 

9 Antrag Veröffentlichung Link für Online-Sitzungen: 
● Antragsteller: Frank Münnich 
● Antragstext: Der FSR möge beschließen, den Link für die kommenden 

(Online-)Sitzungen jeweils mit der Einladung an die FSR Mitglieder 
öffentlich bekanntzugeben. 

Diskussion: 
● Sitzung wurde auf der Webseite nicht angekündigt, weil die ÖA keinen 

Zugriff hatte 
● Brauchen wir eine Abstimmung? 
● Überlegung, ob eine Mitteilung im Digiboard sinnvoll ist 

 
● Abstimmung, ob der Link auf den Social Media Kanälen und auf der 

Webseite mit der Einladung an die FSR-Mitglieder veröffentlicht wird → 
5/6/7 Damit ist der Antrag abgelehnt. 

10 Nutzung FSR Whatsapp Gruppe: 
● Frank: Mir ist die Nutzung zu viel. Vieles interessiert mich nicht und ich 

wünsche mir, dass die Leute das lieber direkt klären, wenn sie das können 
● Alexa: Ich finde, wir sind ein Team und sollten uns alle fragen. 

Irgendjemand hat oft die gleiche Frage und so sehen das gleich mehrere 



 

Leute. 
● ?? 
● Anne: Ich seh das ähnlich wie Alexa 
● Ole: Ich find es gut, wie es gerade läuft. Ich finde es praktisch zu sehen, wo 

welche Baustellen sind 
● Jakob: ich finde es problematisch, wenn größere Diskussionen über 

Whatsapp laufen. Es gab auch die Idee, Telegram zu nutzen. 
● Michelle: Ich find die Whatsapp Gruppe auch wichtig. Wie soll die 

Einschränkung umgesetzt werden? Nachher traut sich jemand nicht, eine 
Frage zu stellen 

● Anne: Ich weiß aus Erfahrung, dass man sich zu Anfang nicht traut, etwas 
nachzufragen. Aber das sollte möglich sein. 

● Robert: Ich sehe keinen Unterschied in der Nutzung von Whatsapp und 
Telegram. Im Gegensatz zu anderen Jahren ist unsere Gruppe ziemlich still 

● Frank: Das finde ich sehr interessant. Ich nehme das Meinungsbild gerne 
mit und wollte ungern, dass die Gruppe durch Überladung auf stumm 
gestalten wird. Ich kann mir gut vorstellen, dass bei etwas Größerem zu 
viele Nachrichten in der Gruppe geschickt werden 

● Lea: Welche Änderung wünschst du dir? 
● Frank: Mir ging es nur darum, eine Diskussion zu starten, was zu viel ist. 

Mehr wollte ich gar nicht. 
● Sophie: Ich hatte das Gefühl, nicht mehr mitzukommen. Welche Meinung 

habe ich denn? Das fiel mehr sehr schwer und war sehr einschüchternd. 
● Robert: Wenn ein Thema größer wird, können die Sprecherinnen gerne 

einschreiten und sagen, dass wir über das Thema in der nächsten Sitzung 
sprechen. Bei Veranstaltungen kann auch eine Gruppe dafür gebildet 
werden. 

● Anni: Ich wollte nur darauf hinweisen, dass sich eine Menge angestaut hat. 
Ich war teilweise überwältigt, aber ich glaube, wir haben das gut bewältigt. 
Es hat sich auch gezeigt, dass Themen in unsere heutige Sitzung 
genommen wurden. 

● Kristina: Wir haben eine Veranstaltergruppe. Wenn da was passiert, dann 
würdet ihr nur die relevanten Sachen erfahren in der großen Gruppe. Wenn 
da was eskalieren sollte, können die Sprecherinnen einschreiten, wie 
Robert gesagt hat. 

● Jakob: Dem stimme ich zu. Die Umfragefunktion von Telegram finde ich 
sehr sinnvoll für den FSR. 

● Anne: Ich finde die Umfragefunktion nicht notwendig, weil wir dafür 
Sitzungen haben 

● Anni: Dem stimme ich zu. Dafür haben wir auch Doodle 
● Robert: Dem stimme ich zu 
● Lea: Hat noch jemanden Anmerkungen dazu? Ich persönlich mag Telegram 

mehr, aber wir können auch Whatsapp nutzen. Wenn wir merken, dass 
Diskussionen zu groß werden, sollten wir darüber in der nächsten Sitzung 
reden. 

● Sophie:Ich finde es gut, dass es nochmal in den Raum geworfen wurde. 
● Frank: Danke, dass wir darüber reden konnten 

11 Bestätigung Pauline Schröers Prüfungsausschuss Ersatzvertretung M1: 
● Robert: Ich möchte von meinem Amt zurücktreten und Pauline hat sich 



 

gemeldet. Danke, Pauline, dafür. Das war eine Kurzschlussreaktion, dass 
ich das Amt übernommen habe. Ich bin nur ein halbes Jahr da und möchte 
da jemandem die Möglichkeit geben, nicht nur ein halbes Jahr in dem Amt 
zu sein. 

● Robert tritt im Einvernehmen mit dem Fachschaftsrat zurück. 
● Abstimmung, ob Pauline das Amt Prüfungsausschuss Ersatzvertreter M1 

übernimmt. Pauline wird gewählt. Pauline nimmt die Wahl an. 

12 Sonstiges: 
● Robert: Mir ist aufgefallen, dass die Arbeit der Vertreter*innen im 

Prüfungsausschuss für den FSR nicht existent ist wegen der 
Geheimhaltung. Ich würde mir wünschen, dass die Vertreter*innen uns 
erzählen, wenn ein Treffen stattgefunden hat und mit dem Vorsitzenden 
sprechen, ob die Vertreter*innen uns davon erzählen dürfen kurz und knapp 
im Rahmen der Geheimhaltung. 

● Anne: Ich wollte darauf hinweisen, dass wir eine geschlechtsneutrale 
Sprache benutzten 

● Maria: Wir möchten uns gerne noch als FSR vorstellen. Wir wollen das 
teamweise machen. 

● Frank: Was ist aus den Pullis geworden? 
● Lea: Wir verschieben das Thema auf die nächste Sitzung 

 
Ende der Sitzung: 17:55 Uhr 
 
Für das Protokoll verantwortlich: Alexa Wiechmann und Robert Wolfsteller 
 
Leipzig, den ________________ 
 
 
_______________________  

() 
 
 
_______________________  

() 
 
 
 


